



Le MESSAGER
FRATERNITÉ SACERDOTALE SAINT-PIE-X
Chapelle Saint-Loup



19700 LES-PLATS-DE-SAINT-CLEMENT Tel : 07 49 43 78 04

Pour tout renseignement : Prieuré Sainte Jeanne-d'Arc - 2, rue de Clairat - 24100 BERGERAC
Tel : 05 53 22 56 89 - 24p.bergerac@fsspx.fr - www.laportelatine.org

Janvier 2026

Bonne et Sainte Année

Jeudi 1 janvier	Octave de la Nativité et Circoncision de Notre-Seigneur, 1e cl. 10h00 Messe
Vendredi 2	Messe du Sacré-Cœur 17h00 Heure Sainte -18h00 Messe lue
Samedi 3	Messe du Cœur Immaculé 17h30 Confessions -18h00 Messe suivie du quart d'heure de méditation
Dimanche 4	Fête du Saint Nom de Jésus, 2e cl. 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée ; Prière des mères de famille pour les vocations ; 2è quête de fonctionnement pour le prieuré
Samedi 10	De la Sainte Vierge, 4e cl. 16h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe
Dimanche 11	Solennité de l'Épiphanie de Notre-Seigneur, 2e cl. 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
Samedi 17	St Antoine, Abbé, 3e cl. 16h30 Catéchisme pour les enfants
Dimanche 18	2ème Dimanche après l'Épiphanie, 2e cl. 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
Samedi 24	St Timothée, Ev. et Mart., 3e cl. 16h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe
Dimanche 25	3ème Dimanche après l'Épiphanie, 2e cl. 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée
Samedi 31	St Jean Bosco, Conf., 3e cl. 16h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe
Dimanche 1 février	Dimanche de la Septuagésime, 2e cl. 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée ; Prière des mères de famille pour les vocations ; 2è quête de fonctionnement pour le prieuré
Vendredi 6	Messe du Sacré-Cœur, Mm de St Tite, Ev. et Conf., et de Ste Dorothée, Vge. et Mart. 17h00 Heure Sainte -18h00 Messe lue
Samedi 7	Messe du Cœur Immaculé, Mm. de St Romuald, Abbé, 3e cl. 16h30 Catéchisme pour les enfants -17h30 Confessions -18h00 Messe suivie du quart d'heure de méditation
Dimanche 8	Solennité de la Présentation de Jésus au temple et Purification de la Ste Vierge, 2e cl. 09h00 Confessions -09h30 Chapelet -10h00 Messe chantée

Janvier 2026

Annonces complémentaires :

- Intention de la Croisade Eucharistique du mois de janvier : pour les missionnaires de la FSSPX
- Prochaine messe à Fontpeyrine : après le froid de l'hiver...
- Prochaine récollection : dimanche 1^{er} février

Une vie conforme

La lumière émanant de l'humanité du Christ nous plonge dans l'abîme. Qui suis-je par rapport à cet Enfant Dieu ? La réponse se trouve dans notre union personnelle à Dieu. Elle se résout dans l'union affective et effective de notre cœur à celui de Dieu. C'est ce qu'attend Jésus de ceux qui viennent l'adorer.

Bien sûr ce n'est pas Dieu qui doit se plier à nos désirs, mais c'est à nous de nous conformer à sa volonté. Celle-ci se manifeste dans son commandement et son bon plaisir. Le commandement se retrouve dans la loi, l'application à toutes les vertus, les conseils évangéliques et les devoirs propres à son état. Tout cela, à première vue, nous apparaît comme des contraintes. C'est effectivement le cas pour tous ceux qui se préfèrent à Dieu, c'est-à-dire pour les pécheurs. Marie ne trouvait de goût à la vie qu'en méditant et suivant ces divines directives. En se mettant sous ses hospices, nous apprendrons progressivement à les apprécier et à les désirer. Le début est toujours fastidieux car la nature regimbe contre le renoncement de soi-même qu'exige la docilité à l'autorité, laquelle pourtant ne veut que notre bien. Cependant l'observance du commandement divin s'accompagne toujours de grâces insoupçonnées. L'expérience seule nous convaincra du bien qui en résulte pour notre âme. L'amour véritable s'enracine alors et présage des fruits délectables si nous persévérons.

En plus d'accomplir avec exactitude les lois, Marie répondait fidèlement aux inspirations du Saint-Esprit. Dieu nous commande aussi de l'intérieur. Toutefois ne peuvent recevoir ces inspirations que ceux qui suivent déjà la loi par amour et pas seulement par devoir. Ensuite, pour ne pas les confondre avec nos illusions, elles doivent correspondre à des actions communes que feraient ordinairement des personnes pieuses. Si nous avons des inspirations relatives à des actes extraordinaires, il devient nécessaire de s'en ouvrir à son confesseur habituel. Une inspiration du Saint-Esprit ne peut jamais aller à l'encontre du devoir d'état, ni de la vertu ou tout simplement de la loi. Pour ne pas être sourd aux bonnes inspirations, il importe de veiller à vouloir correspondre à notre Modèle, Jésus lui-même, en toutes choses.

Ensuite viennent les événements qui jalonnent notre existence. Ils expriment la volonté de bon plaisir de Dieu. S'ils peuvent être imprévisibles pour nous, ils ne le sont pas pour Dieu. Qu'ils soient agréables ou pénibles, ils sont prévus par la Providence et servent l'intérêt des âmes qui aiment Dieu. La difficulté vient que nous voyons davantage les objectifs terrestres que notre fin éternelle. En effet beaucoup d'événements nuisent à nos avantages terrestres mais peuvent toujours servir pour notre avancement spirituel vers l'éternité. Quand nous souffrons sans aucun espoir humain, la foi nous assurera d'obtenir la grâce de purification et de sanctification, en même temps que des mérites supplémentaires. Alors l'espérance surnaturelle vaincra le désespoir humain. Une grande consolation sera de contribuer à une plus grande gloire de Dieu, en nous abandonnant à Lui. Attention, pour y arriver il importe de relativiser nos souffrances par rapport à celles du Christ et ensuite de penser davantage à ce que Jésus a souffert pour nous qu'à nos petites misères. Cela suppose de passer du temps avec Jésus. Le miracle qui s'ensuit est de rendre capable un cœur humain d'aimer Dieu comme Il s'aime Lui-même. Cette charité parfait toutes nos passions, nos sentiments, nos pensées, nos paroles et nos actions.

Sainte Thérèse d'Avila nous dit : « L'unique ambition de celui qui commence à faire oraison doit être de travailler avec courage à rendre sa volonté conforme à celle de Dieu... en cela consiste tout entière la perfection la plus haute qu'on puisse atteindre dans le chemin spirituel. Plus cette conformité est parfaite, plus on reçoit du Seigneur, et plus on est avancé dans ce chemin. »